

ACTA DE LA SESIÓN PÚBLICA ORDINARIA DEL PLENO DEL INSTITUTO DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN DE TAMAULIPAS, CELEBRADA EL VEINTIOCHO DE SEPTIEMBRE DE DOS MILQUINCE.

Siendo las once horas con siete minutos del día veintiocho de septiembre del dos mil quince, presentes en el recinto oficial del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información de Tamaulipas, el **Comisionado Presidente** Licenciado **Juan Carlos López Aceves** dió inicio a la Sesión Pública Ordinaria de éste órgano Colegiado, enseguida instruyó al **Secretario Ejecutivo** Licenciado **Andrés González Galván** para que procediera a pasar lista de asistencia, corroborándose la presencia también de la **Comisionada Rosalinda Salinas Treviño**, y del **Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena**.

Verificada la existencia del Quórum Legal, el **Comisionado Presidente** declaró instalada la presente Sesión Pública Ordinaria, con fundamento en lo dispuesto en artículo 29 del Reglamento Interior del Instituto; acto seguido solicitó al **Secretario Ejecutivo** dar lectura al Orden del Día, mismo que fue Conformado de la siguiente manera:

Punto Número Uno: Inicio de la Sesión.

Punto Número Dos: Lista de Asistencia.

Punto Número Tres: Declaratoria del Quórum Legal.

Punto Número Cuatro: Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día.

Punto Número Cinco: Lectura del Acta de la Sesión anterior y en su caso aprobación de la misma.

Punto Número Seis: Lectura del Acta de la Sesión Pública Extraordinaria de fecha 25 de septiembre del presente.

Punto Número Siete: Informe concerniente a las actividades de la Unidad de Capacitación y Difusión, por el licenciado Joel García Calderón, Director de Capacitación y Difusión del Instituto.

Punto Número Ocho: Informe sobre las actividades realizadas por la Unidad de Informática, por el licenciado Juan Armando Barrón Pérez, Jefe de la Unidad de Informática de este Instituto.

Punto Número Nueve: Informe sobre la recepción y resoluciones de diversos Recursos de Revisión, solicitudes de información, orientaciones y amparo en donde el Instituto funge como tercero interesado, por el licenciado José Abinadab Reséndez Contreras, Encargado de la Dirección Jurídica de este Instituto.

Punto Número Diez: Informe sobre las Actividades de Vinculación del Instituto, por el Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves

Punto Número Once: Asuntos Generales.

Punto Número Doce: Clausura de la Sesión.

Enseguida el **Secretario Ejecutivo** sometió a consideración del Pleno el Orden del Día, conforme lo señala el artículo 30 del reglamento interior del Instituto, siendo aprobado por unanimidad de votos de los Señores Comisionados.

A continuación por moción del **Comisionado Presidente** fue dispensada el Acta de la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Agosto así como el Acta de Sesión Extraordinaria de fecha veinticinco de septiembre; en continuidad con el Orden del Día y previa dispensa de lectura del Acta, su contenido fue sometido a su consideración del Pleno, quienes en una sola votación, las aprobaron por unanimidad.

Y siguiendo con el orden del día el **licenciado Andrés González Galván**, manifestó que como siguiente punto se encontraba el informe concerniente a las actividades de la Unidad de Capacitación y Difusión a cargo del licenciado Joel García Calderón.

Por lo que a continuación el **Licenciado Joel García Calderón** expresó que en el mes de septiembre se realizaron diversas actividades una de ellas la de difusión en donde diverso personal que labora en este Instituto de Transparencia han asistido a las emisiones de radio a versar sobre las actividades de carácter Nacional y las diversas acciones que este Instituto realiza a nivel Estatal; por lo que en radio UAT ya se cuenta doscientas cincuenta y cuatro emisiones realizadas y en radio Tamaulipas treinta y tres. Dentro de estas emisoras se llevó a cabo la grabación de un programa de radio donde participó el Comisionado Francisco Javier Acuña Llamas mediante una entrevista realizada por el Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves, quienes hablaron sobre la Ley

General de Transparencia y de todas las implicaciones al respecto, de la participación que el INAI va a tener en la implementación de esta ley, esto en un espacio de media hora.

Mencionó que además del Comisionado Acuña que en esta ocasión participó, también ha estado en las emisoras de radio la doctora Alejandra Ríos Casares por parte del CIDE.

Comentó también que del veintiuno de septiembre al veintisiete de septiembre el ITAIT celebró el día del derecho a saber, en donde se llevó a cabo la Semana Estatal de la Transparencia, durante estos siete días, el Instituto de Transparencia coordinado con las Unidades de Información Pública de los diez municipios de mayor población del Estado, estuvo realizando diversas actividades; entre los municipios de Nuevo Laredo, Reynosa, Matamoros , Rio Bravo, Valle Hermoso, Victoria, el Mante, Altamira, Madero, Tampico, en cada uno de estos municipios el Instituto de Transparencia en Coordinación con las Unidades de Información Pública realizó diversas actividades en donde se difundió la Semana Estatal de la Transparencia, mediante Talleres de Capacitación, Conferencia Magistral, presentaciones de la obra de teatro guiñol, y demás actividades competentes a la difusión de este derecho.

El licenciado **Joel García Calderón** expresó que para llevar a cabo dicha Semana de la Transparencia se invitó al Director de Sistemas del Instituto Nacional de Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, Ángel Esparza Portugal quien nos habló sobre la Plataforma Nacional, esto se llevó a cabo en el Auditorio del Instituto Registral y Catastral donde estuvieron presentes Titulares de las Unidades de Información Pública de los Sujetos Obligados y personal de las áreas de informática de estos mismo sujetos. Además contaron con la presencia con el Titular de la Ponencia del Comisionado Oscar Guerra Ford, del INAI el licenciado Omar Cortez Rojas, quien les habló sobre la Ley General de Transparencia sus alcances e implicaciones; todo esto en el ámbito municipal, en la Ciudad de Reynosa ante treientos servidores públicos que se encontraron presentes. Mencionó que con la misma dinámica se llevó a cabo también en las Ciudades de, Altamira, Madero y Tampico, esta se llevó a cabo en el centro de excelencia de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, Campus Tampico.

Así mismo dijo los días veinticuatro y veinticinco de septiembre el Comisionado Francisco Javier Acuña Llamas Comisionado del Instituto Nacional de Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, tuvo diversas actividades dentro de la Semana Estatal de Transparencia; el día veinticuatro de septiembre se llevó a cabo una Conferencia Magistral denominada "Transparencia Universitaria" en el Centro de Excelencia de la Universidad Autónoma de Tamaulipas esto en Ciudad Victoria ante un centenar de alumnos de dicha casa de estudios. Agradeciendo la presencia del coordinador de la Dirección de Transparencia de la Universidad, el licenciado Cesar Abraham Ramírez Rosas, además el Secretario de la Administración de la Universidad Autónoma de Tamaulipas y los Comisionados de este Instituto. Continuando con el día dijo el **Licenciado Joel García Calderón** que se llevó a cabo una reunión con el Diputado local Ricardo Rodríguez donde se versó sobre el proyecto de la Ley General, continuando con la agenda dijo que posteriormente se trasladaron al Colegio Tamaulipas en donde el licenciado **Joel García Calderón** disertó una Conferencia Magistral a alumnos de posgrado, en el que el doctor Ruy Matías, Rector de esa institución los recibió y dio la bienvenida. Continuando con las actividades, señaló que el día veinticinco de septiembre se llevó a cabo un Taller de Capacitación y una Conferencia Magistral a los servidores públicos municipales, en donde el licenciado Alejandro Etienne Llano, Presidente Municipal de Ciudad Victoria, los recibió y dio la bienvenida. Cerrando así con esto las actividades por parte del Comisionado Acuña Llamas.

Agregó que dicha Semana Estatal de la Transparencia cerró con la primer Carrera por la Transparencia 5K, que se llevó a cabo el día sábado veintiséis de septiembre a las siete de la mañana, en donde se contó con la participación de niños, adultos, personas con alguna discapacidad, familias y hasta corredores profesionales. En donde se hizo entrega de trofeos a los tres primeros lugares en su categoría, se cuidó hasta el más mínimo detalle.

Para finalizar su intervención el **Licenciado Joel García Calderón**, agradeció a todos y cada uno de las personas involucradas dentro de esta Semana Estatal de Transparencia, desde sus compañeros de este Instituto hasta los exponentes que vinieron a ofrecernos

una Conferencia Magistral. Agregó que el día veintiocho de septiembre día en que se llevó a cabo la sesión se conmemoraba el día Internacional del Derecho a Saber.

Enseguida el **Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves**, agradeció a Joel la intervención y da el uso de la voz al **Licenciado Andrés González Galván** para que continúen con el orden del día, quien manifestó como siguiente punto del orden día las actividades realizadas por la Unidad de Informática por el licenciado **Juan Armando Barrón Pérez**. Quien expresó que dentro de la semana estatal de transparencia que se llevó a cabo, acudió a diversos municipios a realizar una serie de actividades tanto de capacitación como de difusión esto en representación del Instituto de Transparencia.

Por lo que su agenda de actividades se realizó de la siguiente manera; el lunes veintiuno de septiembre de dos mil quince se presentó en la Ciudad de Nuevo Laredo, visitando la preparatoria municipal de esa localidad, donde se impartió una plática a jóvenes sobre la protección de datos personales, posteriormente se reunió con la Comisión de Transparencia y funcionarios municipales del municipio de Nuevo Laredo donde se habló sobre los alcances y retos de la Ley General de Transparencia, el día martes veintidós de septiembre se presentó en el municipio Matamoros donde inició con una plática sobre Redes Sociales y Protección de Datos en la casa de la Cultura Jurídica, después se trasladó a la Escuela La Salle a una plática con padres de familia, posteriormente se trasladó a la Universidad del Noreste donde también se brindó la plática sobre protección de datos personales a los alumnos que se encontraban presentes, así lo expresó el **Licenciado Juan Armando Barrón Pérez**.

Seguendo con las actividades planeadas el día miércoles veintitrés de septiembre se presentó en el municipio de Madero en la Escuela Secundaria General Número Cinco, también en la Institución Alfaro Otero en donde se dio la plática sobre el Derecho de Información, la Transparencia, la Rendición de Cuentas y Atribuciones del ITAIT, lo anterior con la participación de los jóvenes en un rally denominado "La Transparencia", dichas actividades se llevaron en Coordinación con la Unidad de Información del municipio de Madero. Y continuando con las actividades en el Sur del Estado, se dirigió al municipio de Tampico, en el Instituto Tamaulipas se llevó a cabo una plática sobre Redes

Sociales y Protección de Datos; a los Universitarios, en donde la Directora de ese Instituto agradeció al ITAIT la visita y las facilidades dadas para llevar a cabo la plática.

Por lo que el **Licenciado Juan Armando Barrón Pérez**, para finalizar el recorrido por los municipios, acudió nuevamente a la Ciudad de Matamoros en donde participo en la Consulta Ciudadana para la elaboración del Reglamento de la Unidad de Información Pública de ese municipio, donde el evento fue presidida por la Alcaldesa, quien agradeció la presencia del representante del Instituto, por lo que de alguna manera fortalecía el trabajo que ellos iba a desarrollar para la elaboración de ese reglamento. En dicho evento se les dio una breve información sobre la Transparencia, el Derecho de Información y las atribuciones del Instituto.

Continuando con el orden del día el **Licenciado Andrés González Galván** manifestó como siguiente punto el informe concerniente a la recepción y resolución de diversos recursos de Revisión así como, las Solicitudes de Información, Orientaciones y Amparos, bajo la Dirección Jurídica de este Instituto por el Licenciado José Abinadab Reséndez Contreras.

A lo que el **Licenciado José Abinadab Reséndez Contreras**, expresó que durante el mes de septiembre se recibieron siete interposiciones de nuevos recursos de revisión, detallando cada uno de ellos: RR/035/2015/JCLA en contra de la Secretaría de Educación, RR/036/2015/RST en contra del Comité Directivo Estatal del PRI aquí en Tamaulipas, RR/037/2015/RJAL en contra del Ayuntamiento de Altamira, RR/038/2015/JCLA en contra de la Secretaría de Educación, RR/039/2015/RST en contra de la COMAPA Victoria, RR/040/2015/RJAL en contra de la Secretaría de Finanzas y por último el RR/041/2015/JCLA en contra de la Secretaría de Finanzas.

Así mismo menciono que en lo que respecta a los recursos resueltos durante el mes de septiembre, detallo el RR/019/2015/RJAL relativo a la Comisión Estatal de Derechos Humanos; RR/023/2015/JCLA relativo a COMAPA de Reynosa, Tamaulipas; RR/024/2015/RST contra el Congreso del Estado de Tamaulipas; RR/026/2015/JCLA

sobre el Ayuntamiento de Padilla, Tamaulipas y RR/027/2015/ sobre el sistema DIF Municipal de Padilla.

Menciono también que en Materia de Amparos, el diecisiete de agosto causó estado el sobreseimiento del amparo 1192/2015-2 relativo al RR/025/2014/JCLA en contra del Ayuntamiento de Miquihuana, Tamaulipas.

Por cuanto hace a las solicitudes de información, en el mes de agosto quedaron pendientes tres solicitudes presentadas el último día del mes; las cuales ya se encuentran contestadas en tiempo y forma. Y en el mes de septiembre se presentaron once solicitudes de información, por lo que seis se encuentran respondidas y las cinco restantes pendientes, todo esto ya se encuentra en el portal de internet en la versión pública para su consulta

El licenciado José Abinadab Reséndez Contreras, hizo mención que previo a la Semana de Transparencia, realizó dos pláticas sobre Aspectos Generales de la Ley de Transparencia y sobre el Derecho de Acceso a la Información; en el zoológico TAMATAN en la Comisiona Estatal de Agua del Estado. Y por cuanto hace a la Semana Estatal de Transparencia, acudió al municipio de Matamoros en donde se brindó una plática sobre la Ley General de Transparencia, el Derecho de Acceso a la Información y Protección de Datos personales a la Casa de la Cultura Jurídica y el Sistema DIF Municipal de Matamoros, el día martes veintidós de septiembre; el día miércoles acudió a los ayuntamientos de Valle Hermoso y Rio Bravo; en ambos casos se trató de aspectos generales del Derecho de Acceso a la Información y sobre la Ley General de Transparencia, donde se les brindó capacitación a los servidores públicos, esta reunión se llevó a cabo con servidores públicos de dichos municipios. El día jueves veinticuatro y viernes veinticinco de septiembre, se dirigió a la ciudad de Reynosa y en Tampico respectivamente, en compañía del licenciado Omar Cortes Rojas, Director de Ponencia del Comisionado Oscar Guerra Ford en el INAI en donde se desarrolló una plática sobre la Ley Nacional de Transparencia.

Por último el **Licenciado José Abinadab Reséndez Contreras**, habló sobre la línea de TRANSPARENTEL, que es un servicio de 01800 el cual brinda atención a la ciudadanía, en el cual en el mes de septiembre se recibieron treinta y ocho orientaciones por este medio.

Continuando con el uso de la voz el **Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves**, agradeció la intervención del Licenciado José Abinadab Reséndez Contreras, y pidió al Secretario **Licenciado Andrés González Galván** que continuara con el orden del día, por lo que manifestó que como siguiente punto era respecto a actividades de vinculación, por el Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves.

Enseguida el **Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves**, haciendo su intervención mencionó que se ratificó el convenio con el nuevo Instituto Electoral de Tamaulipas, que es el nuevo organismo recién integrado por el Instituto Nacional Electoral y en atención al principio de máxima publicidad el licenciado Jesús Hernández Anguiano aceptó ratificar un convenio que hace un año ya se había firmado. Por lo que dijo sentirse contento por la ratificación, ya que una de los principios rectores electorales es el de publicidad, además en este convenio fungió como testigo de honor el doctor Francisco Acuña Llamas, Comisionado del INAI, quien es el enlace con Tamaulipas. Además solicitó al Secretario que fijaran fecha para llevar a cabo un Curso-Taller de Capacitación para los Consejeros y Consejeras de dicho Órgano Electoral.

Expresó que en representación de los Comisionados manifestó el aprecio y reconocimiento al personal del Instituto de Transparencia por el esfuerzo realizado en la Semana Estatal de la Transparencia, en especial a los Directores o encargados de área como los licenciados Abinadab, Armando, Joel y Andrés González; por el cumplimiento de la encomienda encargada para la realización de la Semana Estatal de Transparencia.

Declaró que la Semana Estatal de Transparencia, puso a prueba la capacidad institucional, aunque el personal trabajó y dio lo mejor de sí, se pudo reflejar la falta de crecimiento del personal y parque vehicular, ya que Tamaulipas al ser un Estado grande

no permitió abarcar al Estado en su totalidad, por lo que en esta ocasión la difusión de la transparencia solo se extendió a diez principales municipios destacado a Nuevo Laredo, Reynosa, Matamoros, Rio Bravo, Valle Hermoso, Victoria, el Mante, Tampico, Madero y Altamira en donde los Directores y Encargados de área, quienes fueron los encargados de llevar a cabo las capacitaciones para el personal de las Unidades de Información Pública de estos municipios.

Manifestó el **Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves**, aunque en la métrica dos mil catorce haya quedado reflejada la falta de capital humano, la Semana Estatal cumplió con los objetivos propuestos; el de difundir, socializar ampliamente este derecho, por lo que dijo sentirse orgulloso del personal que labora dentro de este Instituto porque sabe trabajar en equipo.

Por último agradeció a cada uno de los Titulares de las Unidades de Información Pública de los diez municipios que visitaron, así como a los Presidentes Municipales de: el Mante, Reynosa, Ciudad Victoria, así mismo al Director del Colegio Tamaulipas; doctor Ruy Matias Canales González, en la Universidad Autónoma de Tamaulipas; Rector Enrique Etienne Pérez del Río, en la Secretaría de Administración al maestro Luis Alonso Sánchez Padilla, y maestro Cesar Ramírez Rosas de la Unidad de Transparencia, por último y no menos importante agradeció al Instituto Nacional de Acceso a la Información Pública, al INAI, por la gratitud, la exposición y el apoyo que brindaron además de los ponentes que estuvieron en esta Semana Estatal de Transparencia; Omar Cortes quien habló sobre la Ley General de Transparencia, sus alcances, contenidos, y de manera muy especial la presencia del Comisionado Francisco Acuña Llamas el enlace del INAI con Tamaulipas, quien habló sobre efectos de la reforma y de la implementación del Sistema Nacional de Transparencia

Finalizó su intervención mencionando que el día en que se llevó a cabo la sesión, el día veintiocho de septiembre de dos mil quince, se conmemoraba el día internacional del derecho a saber, fecha que se celebra desde el dos mil dos, por lo que dijo que espera en los años subsecuentes, puedan llegar a los cuarenta y tres municipios.

Enseguida el **Licenciado Andrés González Galván**, manifestó que el siguiente punto era el de Asuntos Generales, por lo que la **Comisionada Rosalinda Salinas Treviño**, solicitó la palabra, para expresar que los días tres y cuatro de noviembre acudió a la Ciudad de Monterrey, Nuevo León en compañía de los licenciado Andrés González Galván y Licenciado Joel García Calderón, al Foro Internacional de Protección de Datos Personales en Materia de Salud.

Expreso que dicho foro dio inicio el día tres de septiembre con la conferencia inaugural del doctor Jorge Mario Pardo Rebolledo, Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, posteriormente hubo otra conferencia, por el doctor Francisco Javier Acuña Llamas, Comisionado del INAI y se trabajó a través de dos paneles; el panel uno se denominó "Principales Problemas y Consecuencias en el Tratamiento de los Datos Personales en Materia de Salud" y ese mismo día por la tarde la conferencia que se llevó a cabo se denominó "Los Retos de la Protección de Datos en Salud", el día cuatro de septiembre dio inicio con una conferencia a cargo del doctor Oscar Raúl Puccinelli Parucci, Profesor Investigador Universitario de Buenos Aires Argentina y Juez de la Sala Segunda de la Cámara de Apelaciones en lo Civil y Comercial de Rosario Santa Fe Argentina, y por la tarde el panel denominado "Problemas y Soluciones sobre el Historial Clínico Electrónico".

Al finalizar las conferencias dijo la **Comisionada Rosalinda Salinas Treviño** que se realizarán sesiones de preguntas y respuestas, estas dirigidas por el doctor Iñaki Pariente Prada, quien es el Director de la Agencia Vasca de Protección de Datos, la clausura a este evento fue a través de una conferencia que disertó la doctora María Patricia Cursin Villalobos, que es Comisionada del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos.

Agrego que a este evento fungieron como invitados los países Argentina y España, ya que estos dos países cuentan con un avance muy importante en Protección de Datos Genómicos, la **Comisionada Rosalinda Salinas Treviño** extendió una invitación al doctor Gerardo Salhe, quien es el Director Jurídico de la Secretaría de Salud, para que el

día de mañana Tamaulipas sea pionero en la implementación de este sistema dentro del Sector Salud.

El **Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves**, haciendo uso de la voz agradeció la participación de la Comisionada Rosalinda Salinas Treviño, el Licenciado Andrés González Galván y Licenciado Joel García Calderón y por la información aportada y además menciona que es una muy buena oportunidad para enfocarse en una nueva protección de datos, ya que el enfoque siempre se ha llevado respecto a la protección de datos en redes sociales, por lo que esta nueva implementación sería respecto a la Protección de Datos Genómicos.

Agregando que el día once de septiembre acudieron al Archivo de la Nación a una Reunión Extraordinaria de Transparencia, estuvieron los tres Comisionados presentes, para desahogar el tema relativo a la aprobación del Reglamento de Sesiones del Consejo Nacional y del Sistema Nacional, así como los lineamientos para las Coordinaciones y Regiones del Sistema Nacional de Transparencia. Mencionó que este Instituto de Transparencia expresó por unanimidad su voto.

Por último, agregó que en fechas próximas acudieran a la semana estatal de transparencia organizada por el INAI y el día nueve de octubre asistir a la sesión del Consejo Nacional de Transparencia.



itait

El **Licenciado Andrés González Galván**, tomó la palabra y expresó que el día miércoles veintitrés de septiembre acudió a dar una plática sobre introducción sobre el acceso a la información con el INEGI, la invitación corrió a cargo del Coordinador Estatal, y en esa misma fecha veintitrés de septiembre por la noche visitaron el Club Rotario Villa de Aguayo invitación que fue hecha por el Presidente Fernando Arizpe, dijo que acudió en compañía del licenciado Joel García Calderón para hablar del derecho de acceso a la información y el jueves veinticuatro invitación hecha por Francisco Javier Guerrero Cabriales, quien es el Contralor Municipal y Titular de la Unidad de Información de el Mante. A dicha plática acudido el Presidente Municipal Pablo González.

El **Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves**, agregó que antes de terminar la sesión agradecer al licenciado Marco Antonio Chapa, su disposición para agendar un evento en la Semana Estatal de la Transparencia.

La **Comisionada Rosalinda Salinas Treviño** agregó por último que la semana comprendida del cinco al nueve de octubre va a ser la Semana Nacional de Transparencia por parte del INAI, y el día nueve se les convocó a la firma de varios acuerdos.

El Comisionado Presidente Juan Carlos López Aceves agradeció por el comentario por lo que a continuación pidió al secretario continuar con el orden del día a lo que el Secretario **Licenciado Andrés González Galván** manifestó que se agostaron los puntos del orden del día.

Sin, haber más que agregar y una vez agotados los asuntos del Orden del Día, el **Comisionado Presidente** dió por terminada la Sesión Pública Ordinaria de este Instituto de Transparencia y Acceso a la Información de Tamaulipas, siendo las once horas con cuarenta minutos, del día veintiocho de septiembre del dos mil quince.


Lic. Juan Carlos López Aceves
Comisionado Presidente


Lic. Roberto Jaime Arreola Loperena
Comisionado


Dra. Rosalinda Salinas Treviño
Comisionada


Lic. Andrés González Galván
Secretario Ejecutivo

